



## Grand angle – Elections birmanes, regards vietnamiens

Mme Aung San Suu Kyi et son parti, la Ligue nationale pour la démocratie (LND) ont triomphé lors des élections les plus libres de l'histoire de la Birmanie, le 8 novembre. Ces élections sont à mettre au crédit du régime birman et de son Président de la République depuis 2011, M. Thein Sein. Mme Aung San Suu Kyi et son parti sont désormais en position de force, mais les très nombreux défis qu'offre une période de transition sont désormais devant eux, qu'ils soient économiques, sociaux, politiques ou identitaires.

Tant la presse que la blogosphère et les réseaux sociaux vietnamiens ont commenté à foison cet événement. Voulait-ils y voir un quelconque parallèle, un point de comparaison, avec leur pays ? Ils se sont le plus souvent bien gardés de le dire.



**La dame de Rangoon,  
Mme Aung San Suu Kyi**



## Economie & infrastructures

---

### L'aide au crédit immobilier bientôt épuisé

Jusqu'en octobre 2015, les banques ont utilisé 70 % des 30 000 Md VND (1,245 Md€) octroyés par le gouvernement afin de soutenir le secteur immobilier. Les experts estiment que la totalité de cette somme sera utilisée d'ici avril 2016. Ce plan doit faciliter l'obtention de prêts pour l'acquisition ou la rénovation d'un bien immobilier, mais la lenteur du processus de remboursement des prêts suscitent des critiques.

### Vinpearl, investisseur potentiel du projet Saigon Safari

L'entreprise VinPearl, appartenant au conglomérat Vingroup, souhaiterait investir dans le projet de Saigon Safari dans le hameau de Cu Chi et serait prête à collecter les fonds nécessaires à sa réalisation. Le projet, débuté en 2007 pour un coût estimé à 500 M USD (466 M€) et une superficie de 460 ha, a pris du retard en raison de la lenteur des procédures d'expropriation.

### Fin des virements à partir des guichets automatiques vers les comptes des étrangers

Vietcombank n'accepte plus, depuis le 19 novembre, les virements réalisés à partir des guichets automatiques vers les comptes détenus par des étrangers non titulaires d'une carte de résident. La banque justifie cette décision par l'impossibilité de contrôler l'origine des fonds ainsi virés. Vietcombank est la banque vietnamienne comptant le plus de clients étrangers au Vietnam : ils représentent 15 % de sa clientèle ayant des comptes en VND.

## **Première vente publique de la société des aéroports du Vietnam en décembre 2015**

La société des aéroports du Vietnam (ACV) va procéder à son actionnarisation. Prévue le 10 décembre 2015, ACV offrira ses actions au prix plancher de 11 800 VND (0,49€). ACV vendra 3,47 % de son capital (soit 77,8 millions d'action) sur le marché public et 20 % à un investisseur stratégique. L'Etat gardera 75 % du capital. ACV gère 22 aéroports, dont 7 internationaux.

## **Société**

---

### **Emprisonnement pour avoir divulgué des documents confidentiels sur facebook**

M. Pham Thanh Trung, agent de la sécurité publique, a été condamné à 3 ans de prison ferme par le tribunal populaire de HCMV le 17 novembre pour avoir divulgué des documents confidentiels. En avril 2015, M. Trung a publié sur facebook des photos de notes confidentielles portant sur les célébrations de la commémoration de la réunification du 30 avril. Il aurait ensuite envoyé ces images au parti politique Viet Tan.

### **Les projets de constructions des centres administratifs ajournés**

Le Premier ministre a demandé aux autorités locales d'ajourner les projets de construction de centres administratifs. Il a également demandé au ministère de la construction, des finances ainsi qu'aux collectivités locales concernées de mener une étude de faisabilité et d'évaluer la plus-value de chaque projet. L'annonce successive de grands projets avait suscité la polémique dans la presse officielle, alors que le creusement de la dette publique fait débat à l'Assemblée nationale.

## **Communauté française**

---

### **Renforcement des contrôles de sécurité pour les vols vers l'Europe**

Suite aux attentats à Paris et au déclenchement de l'état d'urgence en France, le service de l'aviation du Vietnam a demandé la mise en place de contrôles de sécurité plus stricts pour les vols en direction et en provenance d'Europe, et plus particulièrement de France. Les vols sont maintenus, mais la présence des voyageurs est obligatoire trois heures avant l'embarquement (contre deux auparavant). De fait, les queues pour passer les contrôles de sûreté aéroportuaire sont désormais très longues.

### **Coopération franco-vietnamienne pour le maintien de la paix**

L'attaché de défense de l'ambassade de France à Hanoï et le centre vietnamien du maintien de la paix ont organisé une conférence de deux jours à Hanoï pour partager leurs expériences et coopérer pour le maintien de la paix dans le cadre des opérations des Nations-Unies. La France a en outre accepté d'organiser des ateliers de formation pour les troupes de maintien de la paix vietnamiennes.